
Ata da 17ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 30 de maio de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos trinta dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Décima Sétima Sessão Ordinária do 2º ano da 18ª legislatura, 

sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º Secretário 

Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de Camargo. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à Sessão 

Ordinária do dia 30/05/2022. Quero cumprimentar todos os vereadores aqui presentes, todos 

os assessores, todos os funcionários desta câmara municipal, a todos que estão nos assistindo 

presencialmente e pela TV Câmara, sejam muitos bem-vindos. Solicito ao senhor Secretário 

que faça a verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e darmos 

início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]:  Senhor 

presidente, há quórum suficiente para o início da presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a 

palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos. Eu gostaria de 

compartilhar com vocês a leitura bíblica que se encontra no livro de Salmos 91:1-2. Aquele que 

habita no esconderijo do Altíssimo, à sombra do Onipotente descansará. Direi do Senhor: Ele é 

o meu Deus, o meu refúgio, a minha fortaleza, e nele confiarei. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino 

a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação da Ata da 

Sessão Ordinária do dia 23 maio de 2022. Em discussão. Em votação. APROVADA por 11 votos. 

Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: *Ofício nº 380/2022/SGNJ – PREFEITURA MUNICIPAL – Vias da Leis Municipais nº 

5658 e 5659; *Ofício nº 344/2022/SGNJ – PREFEITURA MUNICIPAL – Vias das Leis Municipais 

nº 5652, 5653 e 5654; *Ofício nº 1438/2022/SGNJ – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos 

Requerimentos nº 936, 976, 1045, 1099, 1100, 1101, 1102, 1107, 1111, 1112, 1113, 1115, 

1116, 1117, 1118 e 1119/22; *Ofício nº 1439/2022/SGNJ – PREFEITURA MUNICIPAL – 

Respostas dos Requerimentos nº 1153 a 1156, 1158 a 1161, 1165, 1168, 1172 a 1176, 1178, 

1179, 1181, 1182, 1184 a 1190, 1192, 1193, 1194, 1196 a 1204, 1206 a 1210, 1212 a 1231, 

1234 a 1236 e as Indicações nº 206 a 210, 219, 224, 226, 227, 232 e 233/2022; *Ofício nº 

103/DCON/PMT/2022 – PREFEITURA MUNICIPAL – Balancete das Despesas e Receita da 

prefeitura referente ao mês de abril de 2022; *Ofício nº 016/2022 – COMPANHIA DE 

SANEAMENTO BÁSICO DO ESTADO DE SÃO PAULO – GERÊNCIA DE DIVISÃO DE TATUÍ – 

Resposta ao Ofício nº 294/AJT/CMT/2022; *Ofício nº GS/SDE nº 149/2022 - GOVERNO DO 

ESTADO DE SÃO PAULO – SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO – Resposta ao 

Requerimento nº 101/2022; *Ofício Gabinete Direto nº 7017-C/2022-CRF-SP - CONSELHO 

REGIONAL DE FARMÁCIA – Agradecimento à Moção de Apoio aos Projetos de Lei nº 

1559/2021, 2028/2021 e 3502/2021. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 



senhor secretário. Agora nós vamos colocar em votação uma solicitação de retirada do 

prefeito em relação a um projeto. Vou colocar em votação, peço para o primeiro secretário, 

vereador João Éder, que faça a leitura, porque nós vamos colocar em votação. [1º SEC. VER. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 390/SGNJ/2022- PREFEITURA MUNICIPAL – Assunto: 

Devolução do Projeto de Lei nº 024/2022. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Coloco 

em discussão. Em votação a retirada. [VER. FÁBIO ANTONIO VILLA NOVA]: Presidente, pela 

ordem. Do que se trata o projeto? [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: O Projeto nº 

024... Abertura de um crédito adicional que podia ser usado e foi trocado por outro local. É a 

destinação que foi colocado, que foi enviado, não era a destinação correta; agora vai ser 

enviado para outro local; então já entrou um outro projeto novo. APROVADO por 13 votos. As 

Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 280 a 

288/2022. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e também das 

Moções dessa sessão. Questão de ordem, vereadora Cintia Yamamoto. [VER. CINTIA 

YAMAMOTO]: Gostaria de pedir a retirada do requerimento nº 1505, que essas dúvidas já 

foram respondidas pelo prefeito. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será retirado o 

nº 1505. Obrigado, vereadora Cintia. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

REQUERIMENTOS Nº S 1424 a 1427 e 1481 a 1558/2022. 1424/2022 – Requer do Prefeito que 

informe para quando está prevista a instalação de braço de lâmpada nos postes da Rua 

Francisca Vieira de Almeida, nas proximidades do número 715, no Jardim Gramado e se o 

Executivo tem conhecimento que os moradores da rua mencionada contribuem com a 

iluminação pública sem receber os serviços? Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO. 

1425/2022 - Requer do Prefeito que informe se o Executivo tem conhecimento que a maioria 

dos moradores do Jardim Novo Horizonte sofre com a ausência da iluminação pública em 

muitas ruas do Bairro? Existem estudos por parte do órgão competente para ampliação e 

implantação de iluminação no Jd. Novo Horizonte? Se sim, qual a previsão para a realização? 

Se não, por quê? Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1426/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de fornecer as informações detalhadas e concisas com 

relação ao inicio das obras na infraestrutura do Jardim Santa Rita, em especial a drenagem em 

um trecho da Avenida Teófilo de Andrade Gama, e incluir informações licitatórias pertinentes à 

iniciação das obras. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1427/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar estudo para implantação de bancos/acentos na 

praça localizada na entrada do Bairro Vida Nova – Pacaembu, na Av. Branca de Laura O. 

Prestes. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1481/2022 – Requerem da MESA, que seja 

encaminhado ao Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Tatuí e Região para ciência e 

devidas providências, da cópia do requerimento 390/2022, da sua respectiva resposta através 

do ofício 699/SGNJ/2022, além do ofício Nº08/GJEAM/2022. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, MAURICIO COUTO, MICHELI VAZ; 1482/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de notificar o proprietário do terreno localizado na Rua Ana Rosa Monteiro 

defronte ao nº 92, no Bairro Boqueirão, para que os mesmos construam a calçada. Autoria: 

JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1483/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de instalar uma lixeira contêiner na Rua Prof. Brasil Santos, na Vila Bandeirantes. 

Autoria: PEPINHO; 1484/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

executar a ligação de água no Bairro Lagoa Vermelha. Autoria: PEPINHO; 1485/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a limpeza e capina na Rua Benedito 

Gabriel de Moraes. Autoria: PEPINHO; 1486/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 



possibilidade de realizar a manutenção do alambrado, calçada e da quadra poliesportiva da 

Praça Ayrton Senna. Autoria: PEPINHO; 1487/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de executar a manutenção das lâmpadas da Praça Ayrton Senna. Autoria: 

PEPINHO; 1488/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a 

manutenção das lâmpadas da Praça Paulo Setúbal. Autoria: PEPINHO; 1489/2022 – 

PREJUDICADO; 1490/2022 - Requer do Prefeito que informe como estão as tratativas em 

relação à troca da iluminação pública por lâmpadas de LED, se já tem previsão para o início das 

trocas. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1491/2022 - Requer do Prefeito, conforme resposta 

ao requerimento nº 580/2022, ofício nº 137/2022/DEMA, que informe se já foi concluído o 

estudo para criação de uma praça pet em nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

1492/2022 - Requer do Prefeito que informe quais são os Servidores Públicos Municipais em 

comissão, lotados na Santa Casa de Misericórdia de Tatuí no ano de 2022. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 1493/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

providenciar rampa de acessibilidade e demais sinalizações pertinentes na Rua Chiquinha 

Rodrigues altura do Nº 1058. Autoria: JOÃO JJ; 1494/2022 - Requer do Prefeito que informe se 

existe a possibilidade de realizar a compra de um triturador de galhos de árvores para o nosso 

Município. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1495/2022 - Requer do Prefeito, conforme 

resposta ao requerimento nº 583/2022, ofício nº 815/2022-Gabinete da Secretária, que 

informe como estão às negociações do aluguel da casa de apoio para pacientes que realizam 

tratamento de câncer na cidade de Jaú. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1496/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Profª Maria Conceição de Oliveira Marcondes, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: MARQUINHO DE 

ABREU; 1497/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção em todos os semáforos da cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1498/2022 - 

Requer da Sra. Elisângela da Costa Rosa Cecílio, Secretária da Educação, que informe sobre a 

possibilidade de liberar a quadra de esportes da Escola Profª Eunice Almeida Rocha, na Vila 

Angélica, para o projeto social Unidos do Gonzaga, visto que é um projeto que incentiva o 

esporte. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1499/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de colocar containers de lixo na Rua António Del Fiol defronte ao N° 1264, 

cruzamento com a Rua Teófilo de Andrade Gama na Vila Vicente Corrêa. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1500/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de notificar as empresas de caçambas coletoras de entulho, quanto ao disposto 

no Artigo 14° da Lei N° 4.676/2012. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1501/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de colocar lixeiras nas redondezas do 

chafariz em frente ao Plenário da Câmara Municipal. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1502/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a resposta do requerimento 402/2022. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 1503/2022 - Requer do Prefeito que informe qual a previsão do término da obra 

no Mercadão. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 1504/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de enviar uma cópia do contrato firmado entre a Prefeitura de Tatuí e a 

atual gestora da UPA, a Organização Social Instituto Esperança. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 

1505/2022 - Requer do Prefeito que informe se existe previsão de novos concursos públicos e 

processos seletivos para o Município de Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 1506/2022 - 

Requer do Departamento de Trânsito e Mobilidade Urbana que informe sobre a possibilidade 

de instalar um redutor de velocidade na Rua Juvenal de Campos, altura do número 2056. 

Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 1507/2022 – PREJUDICADO; 1508/2022 - Requer do Prefeito que 



informe sobre a possibilidade de colocar containers de lixo na Avenida Dr. Sales Gomes. 

Autoria: JOÃO JJ; 1509/2022 – PREJUDICADO; 1510/2022 – Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a iluminação do canteiro central da Av. Dr. Sales Gomes, 

reiterando o requerimento 2244/2021. Autoria: JOÃO JJ; 1511/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de providenciar a limpeza na parte central da Avenida Dr. Sales 

Gomes, principalmente no trecho localizado em frente ao Supermercado Barbosa e demais 

comércios. Autoria: JOÃO JJ; 1512/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de providenciar a manutenção da iluminação na Praça da Igreja São João Batista, localizada 

entre as ruas Mamede José Coelho e João Augusto Vieira, na Vila Brasil. Autoria: JOÃO JJ; 

1513/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar a retirada 

dos tubos de concreto que estão em cima do passeio público na Rua João Batista Corrêa 

Campos, atrás do SESI, reiterando o requerimento 1200/2022. Autoria: JOÃO JJ; 1514/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

no estacionamento central da Av. Dr. Sales Gomes. Autoria: JOÃO JJ; 1515/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar um bolsão de motos na Rua José 

Bonifácio, altura do Nº 400. Autoria: JOÃO JJ; 1516/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de solicitar da ELEKTRO que providencie a troca das lâmpadas queimadas 

na Rua Antonio Henrique da Silva. Autoria: JOÃO JJ; 1517/2022 - Requer do Prefeito que 

informe o que está fazendo para conter o aumento no número de casos de Covid-19 em Tatuí? 

Há o planejamento de se intensificar a recomendação do uso de máscaras ou de retornar a 

obrigatoriedade do uso de máscaras em ambientes fechados? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1518/2022 - Requer do Prefeito que informe se existe o plano para a instauração de um 

programa de democratização do acesso à internet em Tatuí? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1519/2022 - Requer do Prefeito que informe qual foi o aumento do valor médio da cesta 

básica em Tatuí nos últimos 4 anos? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1520/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de tornar mais ágil o atendimento de pacientes que 

pretendem realizar teste de Covid-19 no Gripário de Tatuí. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1521/2022 - Requer do Prefeito que informe se há planejamento para realizar a revitalização 

da Praça Anita Costa? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1522/2022 - Requer do Prefeito que 

informe quantos servidores públicos municipais há em Tatuí atualmente? Houve aumento, 

diminuição ou estabilidade no número de servidores públicos municipais em Tatuí nos últimos 

10 anos? Se houve aumento ou diminuição, de quanto foi? Quantos servidores municipais são 

estatutários? Houve aumento, diminuição ou estabilidade no número de servidores 

estatutários em Tatuí nos últimos 10 anos? Se houve aumento ou diminuição, de quanto foi? 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 1523/2022 - Requer do Prefeito que informe qual a média de 

idade dos servidores públicos municipais? Enviar tabela com a média de idade dos servidores 

por área de atuação. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1524/2022 - Requer do Prefeito que informe 

qual é o grau de escolaridade média dos servidores públicos municipais? Quantos têm ensino 

superior e em qual área de atuação se concentram? Quantos têm ensino médio completo e 

em quais áreas se concentram? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1525/2022 - Requer do Prefeito 

que informe se há o planejamento para criar um Conselho Municipal dos Direitos Humanos na 

cidade de Tatuí? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1526/2022 - Requer do Prefeito que informe se 

existe dívida da Prefeitura originada dos contratos celebrados com a Empresa Rosa? Se sim, 

qual é o valor atualizado desta dívida? A cobrança do débito foi judicializada? Se sim, quais os 

números dos processos e se a Prefeitura já realizou parte do pagamento? Autoria: EDUARDO 



SALLUM; 1527/2022 - Requer da EMPRESA ROSA que informe se a Prefeitura possuí, 

atualmente, débitos com a empresa referentes aos contratos de prestação de serviço de 

transporte? Se sim, qual é o valor atualizado desta dívida? A cobrança do débito foi 

judicializada? Se sim, quais os números dos processos e se a Prefeitura já realizou parte do 

pagamento? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1528/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de enviar uma lista completa de médicos que prestam serviço para a Santa Casa 

de Misericórdia de Tatuí. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1529/2022 - Requer da Santa Casa de 

Misericórdia de Tatuí a lista completa de médicos que prestam serviços para entidade. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 1530/2022 - Requer do Prefeito que informe com fundamento no Ofício 

nº 0297/GSME/2022, em resposta ao Requerimento nº 716/2022, quais medidas foram 

tomadas junto a EMTU para garantir o transporte dos alunos da UFSCAR Sorocaba, tendo em 

vista que as aulas presenciais retornam no dia 30 de maio de 2022? Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 1531/2022 - Requer da Empresa Metropolitana de Transportes Urbanos de São Paulo 

(EMTU/SP) que informe sobre a possibilidade de incluir a UFSCAR de Sorocaba na rota das 

linhas de transporte universitário, à semelhança do que é ofertado para as outras principais 

universidades. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1532/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar campanhas educativas, sinalizações com placas e de solo para 

orientar à população sobre o tráfego de veículos em rotatórias conforme o artigo 215 do CBT e 

também para que os motoristas deem preferência aos pedestres, conforme o artigo 70 do 

CTB. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1533/2022 - Requer do Prefeito que informe conforme 

resposta ao requerimento de n° 1174/2022, quantas pessoas foram diagnosticadas com 

Dengue neste ano, solicito a gentileza de relacionar o número de casos por bairros e região. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1534/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de instalar placas para identificação nas ruas do Bairro Jardins de Tatuí. Autoria: JOÃO JJ; 

1535/2022 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de fornecer a cópia do 

contrato firmado entre a Prefeitura de Tatuí e o Instituto Esperança, novo Gestor da Unidade 

de Pronto Atendimento de Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1536/2022 - Requerem do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade dos profissionais da rede de saúde do município 

passar com Psicólogos. Autoria: PAULINHO MOTOS, MARQUINHO DE ABREU, MAURICIO 

COUTO, CINTIA YAMAMOTO, DEBORA CAMARGO; 1537/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da ponte sobre o Rio Tatuí na Via 

Municipal Antônio Lopes. Autoria: JOÃO JJ; 1538/2022 - Requer da Empresa de Ônibus Rosa 

Ltda que informe os horários atualizados do transporte público, devendo conter a relação de 

cada bairro. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1539/2022 - Requer do Prefeito que informe quantas 

aplicações de fumacê, para a eliminação de mosquitos (pernilongos) foram realizados este ano 

e os bairros que foram realizados esta ação. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1540/2022 - Requer 

do Prefeito que informe os horários atualizados do transporte público, devendo conter a 

relação de horário de cada bairro. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1541/2022 - Requer do Prefeito 

que informe, conforme resposta ao requerimento de n° 89/2022, se a empresa já foi notificada 

pela Prefeitura? Tem uma data prevista para iniciar a manutenção? Se sim, qual a data? 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1542/2022 - Requer do Prefeito que informe, conforme resposta 

ao requerimento n° 668/2022, qual foi á conclusão do estudo sobre “estipular um prazo para 

regularizar e melhorar os trabalhos de varrição de rua na cidade”. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

1543/2022 - Requer do Prefeito que informe quantas pessoas vieram a óbito em Tatuí em 

decorrência da Covid-19 neste ano até a presente data, informar a idade de cada vítima e 



também, quantas doses da vacina cada uma havia tomado. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

1544/2022 - Requer do Prefeito que informe em reiteração ao requerimento de n°1079/2022, 

se existe algum laudo que ateste a integridade dos muros em torno da antiga Fábrica São 

Martinho e também quais ações a Prefeitura Municipal de Tatuí está tomando com o referido 

prédio. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1545/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar operação tapa buracos na Rua Lazara Barbara, próximo ao Nº189, no 

Bairro Colina Verde. Autoria: MAURICIO COUTO; 1546/2022 - Requer do Prefeito que informe 

qual o número de pessoas com transtorno do Espectro Autista há no município de Tatuí? 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1547/2022 - Requerem do Sr. Rodrigo Garcia, Governador do 

Estado de São Paulo, que informe sobre a possibilidade de “zerar” a fila de cirurgias de 

catarata em nosso Estado e na Cidade de Tatuí, bem como onde serão realizados os 

procedimentos cirúrgicos. Autoria: MARQUINHO DE ABREU, CLAUDIAO OKLAHOMA, DEBORA 

CAMARGO, PAULINHO; 1548/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

intensificar os trabalhos de varrição no Jardim Fortunato Minghini. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 1549/2022 – Requer do Secretário de Esporte, Cultura, Turismo, Lazer e Juventude, 

informações sobre o 1° Festival Cultural de Tatuí Paulo Setúbal. Autoria: MICHELI VAZ; 

1550/2022 Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar a Elektro para 

efetuar a troca de lâmpadas da Rua Agenor da Silva Teles, no Jardim Bandeirantes. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 1551/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar melhorias na Rua Aparecido Antonio, no Jardim Novo Horizonte. Autoria: MICHELI 

VAZ; 1552/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar a Elektro 

para efetuar a troca de lâmpadas e realizar o levantamento da funcionalidade na iluminação 

da Rua João Felício Magaldi, situada no Jardim Bandeirantes. Autoria: MAURICIO COUTO; 

1553/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a sinalização de 

solo (pintura) de faixa de pedestre na Rua Treze de Maio em frente à agência dos correios. 

Autoria: RENAN CORTEZ; 1554/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a poda da árvore localizada em frente ao Banco de Alimentos da Prefeitura. Autoria: 

MICHELI VAZ; 1555/2022 - Requer do Prefeito que informe se existem estudos para 

pavimentar com asfalto ou lajotas ecológicas um trecho da estrada de terra com início nas 

proximidades do Loteamento Parque das Flores I até a entrada do Jardim Gramado. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1556/2022 - Requer do Prefeito que informe quais políticas 

públicas estão sendo realizadas para combater o número elevado de pedintes nas ruas, 

principalmente os que estão presentes próximos de agências bancárias e semáforos? O que 

poderá ser feito para ajudar essas pessoas? Existe a possibilidade de realizar levantamento 

desses cidadãos, para identificar se são do nosso município ou de outras cidades? E quais 

medidas legais poderão ser aplicadas para dar apoio a essas pessoas que se encontram, muitas 

vezes, desempregadas e desamparadas? Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

1557/2022 - Requer do Prefeito que informe se já realizou estudos para tornar mão única a 

Rua Arthur Eugenio dos Santos, frente à Unidade de Estratégia Saúde da Família – USF Roseli 

de Oliveira Camargo, no Bairro Tanquinho? Se afirmativa, para quando está prevista a 

alteração? Se negativa, justificar o motivo. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

1558/2022 - Requer do Prefeito que informe se existem estudos por parte do Comitê de Covid 

de nosso Município para tornar obrigatório o uso de máscara facial de proteção em ambientes 

fechados, sejam eles públicos ou privados? Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO. 

MOÇÕES Nº S 202 A 216/2022. 202/2022 – PREJUDICADA; 203/2022 - Aplausos e 



Congratulações ao "Grupo Mafer Brasil". Autoria: DEBORA CAMARGO; 204/2022 - Aplausos e 

Congratulações ao encontro "OLD STOP". Autoria: DEBORA CAMARGO; 205/2022 - Aplausos e 

Congratulações ao estabelecimento comercial “Bom Grill”. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

206/2022 - Aplausos e Congratulações à Sra. Cíntia Scaglioni, Coordenadora do RAPS (Rede de 

Atenção Psicossocial) e toda sua equipe, pela Caminhada em razão ao “Dia Nacional da Luta 

Antimanicomial”, comemorado dia 18 de Maio, realizada no último dia 25 de Maio em Tatuí. 

Autoria: CINTIA YAMAMOTO, PAULINHO MOTOS; 207/2022 - Aplausos e Congratulações aos 

responsáveis pelo Evento “Old Stop”, realizado nos dias 21 e 22 de maio p.p., em razão do 

Sucesso que foi o Encontro de Veículos Antigos e Kombeiros, onde foram arrecadados 600 kg 

de alimentos doados à FUSSTAT. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 208/2022 - Aplausos e 

Congratulações ao Eduardo de Almeida Lobo, onde sagrou-se Vice-campeão do Open 

Ajinomoto Aspirante realizado pela Federação Paulista de Judô. Autoria: JOÃO JJ, DEBORA 

CAMARGO; 209/2022 - Aplausos e Congratulações ao Gustavo Ventura dos Santos, onde 

sagrou-se Vice-campeão do Open Ajinomoto Aspirante realizado pela Federação Paulista de 

Judô. Autoria: JOÃO JJ, DEBORA CAMARGO; 210/2022 - Aplausos e Congratulações ao Kauan 

Eduardo Lobo, onde conseguiu o 3º lugar no Open Ajinomoto Aspirante realizado pela 

Federação Paulista de Judô. Autoria: JOÃO JJ, DEBORA CAMARGO; 211/2022 - Aplausos e 

Congratulações ao Luiz Gustavo de Oliveira Gonçalves, onde se sagrou Campeão do Open 

Ajinomoto Aspirante realizado pela Federação Paulista de Judô Autoria: JOÃO JJ, DEBORA 

CAMARGO; 212/2022 - Aplausos e Congratulações a Sensei Lucila Abreu Luz, pelos excelentes 

resultados de seus Judocas no Open Ajinomoto Aspirante realizado pela Federação Paulista de 

Judô. Autoria: JOÃO JJ, DEBORA CAMARGO; 213/2022 - Aplausos e Congratulações à Sr.ª 

Ariane Rodrigues Cavallari, Professora de Música e proprietária da Escola de Música Allegro 

Cavallari. Autoria: MAURICIO COUTO, CINTIA YAMAMOTO, DEBORA CAMARGO, EDUARDO 

SALLUM, JOÃO JJ, PEPINHO, VALDIR DE PROENÇA, RENAN CORTEZ, PAULINHO MOTOS, 

MARQUINHO DE ABREU; 214/2022 - Aplausos e Congratulações à Igreja Apostólica Adoração e 

Avivamento, pelo 14° Aniversário de Ministério, sob a liderança dos Pastores Titulares 

Apostolo Valter de Paula Leite e Juliana Tuani Leite, com a realização do culto de ação de 

graças no dia 21 de maio de 2022. Autoria: MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS; 215/2022 - 

Aplausos e Congratulações à Luzia Macena Dias, em razão da criação e idealização da mascote 

oficial ‘Dezoitinho’, para a campanha de conscientização e combate ao abuso sexual de 

crianças e adolescentes, nesta cidade. Autoria: PAULINHO MOTOS; 216/2022 - Aplausos e 

Congratulações ao atleta Gabriel Yuske Tokoyoshi, que assinou seu primeiro contrato 

profissional com o S. C. Corinthians. Autoria: RENAN CORTEZ. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO 

DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Então nós vamos abrir o tempo para discussão e 

votação dos Requerimentos e das Moções. Vamos abrir o tempo de 60 segundos sem teste. 

Pela ordem, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: Seria sistema 

digital? [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Digital ou pela senha, tanto faz. Está 

aberto. Então só para relembrar aos vereados que a questão de ordem e o aparte também é 

no microfone, não precisa mais levantar no aparte. Seis vereadores farão o uso da palavra. Seis 

minutos para cada vereador fazer o uso da palavra. Passo a presidência ao vereador Márcio 

Santa Rita, que eu sou o primeiro a falar e vou fazer uso da palavra. [PRES. VER. MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, nobres pares, boa noite, público presente, público que 

nos assistem pela Tv Câmara. Agora quem tem a palavra é o vereador Marquinho de Abreu. 

[VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Senhor presidente em exercício, nobres vereadores, 



público presente, uma boa noite a todos. Eu vim falar sobre o meu Requerimento nº 1547, 

aonde nós fizemos a solicitação, eu, o vereador Claudião do Oklahoma, Débora Camargo e o 

vereador Paulinho também, ao nosso Governador Rodrigo Garcia. Nós pertencemos a um 

Parlamento Regional de Tatuí, Itapetininga e Sorocaba; esse parlamento representa 34 

cidades; e nós fizemos essa solicitação ao nosso governador Rodrigo Garcia, para que ele 

zerasse a fila de espera em relação a cirurgias de catarata. E, graças a Deus, através do nosso 

parlamento, o nosso Governador Rodrigo Garcia se comprometeu com esse parlamento, de 

estar zerando a lista de espera aqui no nosso município, de 252 pessoas que vão precisar da 

cirurgia de catarata. Nós fizemos um ofício à Secretária Municipal de Saúde, a enfermeira Olga, 

e ela nos deu a resposta que tem 252 pacientes na lista de espera para fazer a cirurgia de 

catarata. Então nós oficiamos também agora o nosso Governador Rodrigo Garcia para que ele 

mande a resposta o mais breve possível. E gostaria de parabenizar também o Sebastião 

Misiara e o nosso presidente Tiago, que é de Itu, eu sou o vice-presidente do parlamento, e 

que estão muito empenhados em relação a essas cirurgias. Então eu gostaria de parabenizar o 

Tiago e parabenizar o Sebastião Misiara. E também esse parlamento vai ajudar muito o nosso 

Prefeito Municipal, porque, através do parlamento, nós vamos verificar a necessidade do 

município e vamos encaminhar ao nosso Governador Rodrigo Garcia. E também, gente, eu vim 

falar de um assunto aqui grave e de um assunto que precisa ser tomadas as providências... 

aconteceu também hoje. Todos os vereadores aqui, a maior discussão aqui na nossa casa foi 

em relação a UPA, certo? Mas a Secretaria Municipal de Saúde tem que ajudar também a UPA! 

O que acontece? Nós temos médicos nas UBSs, na saúde, ESF, e esses médicos atendem pelo 

SUS. Se esses médicos verificam a necessidade do paciente em relação a uma internação, se o 

pediatra verifica que a criança precisa ser internada; se o clínico precisa que o paciente precisa 

ser internado, verifica a necessidade de internação, qual o motivo de se encaminhar esse 

paciente para a UPA? Não existe isso, gente! Não existe isso! O paciente é do SUS. Eu, quando 

fui interventor hospitalar, nós brecamos a entrada de pacientes no particular. Então o que 

acontece? O paciente do particular, muitas das vezes, eu tinha feito a solicitação de 

internação, mas para fazer exames só, somente de dentro na Santa Casa; aí tirava um leito de 

um paciente que estava precisando numa UPA ou no pronto-socorro municipal. Então, agora o 

paciente é do SUS, então não há necessidade do paciente passar na UPA para ficar aguardando 

para ser internado na Santa Casa! Hoje teve um caso de uma criança, de um médico pediatra, 

doutor Jorge Orsi - gosto de solicitar o nome - precisou solicitar uma internação; só que o que 

acontece? Ele encaminhou a criança para a UPA! Então não existe isso, gente! Se tem médico 

no SUS para fazer esse tipo de atendimento, que verifica que o paciente precisa de internação, 

esse paciente pode pegar a guia e ir direto na Santa Casa e fazer a internação. O paciente é do 

SUS! Então tem que rever esse protocolo; se existe esse protocolo, tem que rever, porque não 

tem cabimento um paciente passar no médico de novo no pediatra, para verificar se vai 

internar ou não! E ainda mais um médico conceituado agora igual esse no nosso município, 

que é o doutor Jorge Orsi, que atende na rede básica de saúde; se ele verificou a necessidade 

do paciente, da criança, que precisa ser internado, encaminha para a Santa Casa e a Santa Casa 

faz a internação dessa criança. Eu fiz uma ligação para a Secretária Municipal de Saúde, e a 

secretária ficou de verificar essa situação, porque até ela falou que desconhecia em relação a 

isso, porque ela está substituindo a secretária de saúde; ela está interina... mas isso aí é 

urgente; se tem os médicos que fazem o atendimento à rede básica de saúde, solicitou a 

internação, vai internar no SUS! É médico do SUS, não é médico particular, é médico do SUS. 



Então nós precisamos o mais rápido possível, a Secretária Municipal de Saúde, o Prefeito 

Miguel tem que chamar a Secretária Municipal de Saúde também e verificar essa solicitação 

aqui, que se mude o protocolo de internação. Gente, muito obrigado, um boa noite a todos. 

[PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Agora quem tem a palavra é o vereador Fábio 

Villa Nova. [VER. FÁBIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite, presidente, demais colegas, 

público presente e o pessoal que está assistindo a gente pela TV Câmara. O meu primeiro 

assunto é sobre o trânsito. Causou muita polêmica a retirada do semáforo ali na rua 11, na 

entrada do Santa Emília. O Santa Emília é um bairro que eu resido, passo ali por aquele 

semáforo no mínimo umas quatro vezes ao dia, e eu nunca... na verdade, eu nunca entendi o 

que que um semáforo estava fazendo no meio de uma rotatória. É só aqui em Tatuí que eu vi 

essa situação, eu nunca vi nenhum lugar com semáforo e rotatória junto. Os dois, um 

sobrepõe ao outro, porque quem está na rotatória tem a preferência; o Art. 215 do Código 

Brasileiro de Trânsito dá preferência para quem já está na rotatória. Só que o semáforo é uma 

outra lei; o semáforo, a gente sabe, verde segue, o vermelho para. Só que o que acontece? 

Isso eu estou falando porque eu observo ali, na minha opinião, esse semáforo não deveria 

estar lá. Então quem está na mesma direção e em sentidos opostos, quando abre o semáforo, 

e quem está na mesma direção vai convergir para um lado, muitas vezes, ele força a passagem. 

Só que quem está com o sinal aberto, esperando, também está correto, tem que seguir. E 

agora, com a retirada do semáforo... isso, mais uma vez, é minha observação... o trânsito está 

fluindo muito bem naquela região, está fluindo muito bem. Na verdade, o semáforo não foi 

retirado, está em testes. Até parabenizo o ((inaudível)) por essa medida corajosa. Só que 

causou um outro problema para os pedestres. Eu sempre passo de carro por ali, então eu não 

sinto isso, mas várias pessoas já me relataram que fica difícil passar, porque sempre tem um 

carro girando ali. Então eu peço aqui, no Requerimento nº 1532, para que se realize uma 

campanha educativa e também com sinalizações com placas e de solo para orientar a 

população sobre o tráfego de veículos em rotatória, conforme o Art. 215 do Código Brasileiro 

de Trânsito, o que fala esse artigo que determina a penalidade a quem deixar de dar 

preferência de passagem a veículo que estiver circulando por rodovia e rotatória. Então a 

população precisa aprender a andar na rotatória. E também para que os motoristas deem 

preferência à circulação dos pedestres, conforme o Art. 70 do mesmo código. O que fala o Art. 

70? Os pedestres que estiverem atravessando a via sobre a faixa delimitada para esse fim 

terão prioridade de passagem, exceto nos locais com sinalização semafórica, onde deverão ser 

respeitadas as disposições desse código. Então acho que isso auxiliaria muito bem. E, mais uma 

vez, na minha opinião, o trânsito está fluindo muito bem naquela região. Semana passada teve 

um acidente, mas o próprio motorista falou que foi um descuido dele; mas, com o semáforo, 

tinha constantemente acidente também naquela rotatória. Meu segundo assunto é sobre a 

dengue. O município, acho que está de parabéns, sabe? O prefeito e toda sua equipe está de 

parabéns, porque o ano passado fizeram a lição de casa, diferente do que aconteceu em 2020, 

que a prefeitura não fez a lição de casa e tivemos o maior surto epidêmico de dengue do 

Brasil. Mas a gente tem que ficar atento; não estão aparecendo casos, mas eu tenho sempre 

pedido a avaliação de densidade larvária, que é a medida que o pessoal do combate à dengue 

faz, para ver a quantidade de larvas de Aedes Aegypti. Aí vê a probabilidade do município ter 

um novo surto ou não. Em fevereiro, eles me mandaram aqui que a variação de densidade 

larvária estava em dois; o aceitável, tolerado é que esteja abaixo de um. E agora, na última 

avaliação, foi de 3,4. Então está aumentando a variação de densidade larvária. Então eu peço 



aqui quantas pessoas foram diagnosticadas por dengue esse ano, relacionando o número de 

casos por bairro e região. E também peço o número de fumacês que foram realizados esse ano 

e em quais bairros a ação foi realizada. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. MARCOS 

ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio Villa Nova. Com a palavra, a vereadora 

Débora Camargo. [VER. DÉBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa noite, nobres pares, 

público presente, ao Sandrinho, Israel que eu vi aí também... ao nosso querido guarda... não é, 

Flores? Eu vou falar aqui sobre o Requerimento nº 1501, que eu fiz que diz respeito a uma 

lixeira aqui na frente do nosso plenário. Por diversas vezes eu vi pessoas sentarem naqueles 

bancos, tanto durante o dia, como à noite, às vezes comendo um lanche, tomando um 

refrigerante, e não ter aonde fazer o descarte da latinha. Então, além de ser um projeto 

também que vai ajudar muito na sustentabilidade, eu acho que é muito importante nós 

mostrarmos que nós colaboramos com a limpeza da nossa cidade. Então eu fiz esse 

Requerimento. Também eu fiz um Requerimento que eu já tinha feito no ano passado e veio 

uma resposta; esse Requerimento diz respeito ao banco de alimentos. E a resposta que veio, 

que eu pedi um veículo, acho que todos vocês assinaram comigo esse Requerimento, eu pedi a 

força de vocês, para ter um pouco mais de força no Requerimento; e veio que já tinha um 

veículo no banco de alimentos. E realmente tem. Vocês sabem que eu trabalhei lá durante três 

anos, então eu conheço muito o caminhar, a situação, eu vivi in loco a situação do banco de 

alimentos. Existe um caminhão furgão, e esse caminhão, ele é utilizado para ir retirar os 

alimentos no mercado. E o próprio caminhão, também por falta de ter mais veículos, depois 

que ele faz a retirada, que é feita toda a triagem, a limpeza, ele também sai para fazer entrega 

de alimentos. Só que o banco de alimentos, ele atende a 300 e poucas famílias. E o que 

acontece? Todos os dias, de segunda a sexta-feira, é feito a entrega em dois bairros diferentes, 

além da entrega do banco. Então existe umas famílias que retiram no banco; aí na segunda o 

caminhão vai para o CDHU e o carro, o Uno, vai para o Jardim Rosa Garcia. A situação é que 

esse carro Uno, ele está em péssimas condições. Desde quando eu estava lá, o carro já não 

estava bom. Eu tinha até medo de cair o meu celular, porque, se caísse no assoalho, passava 

reto. Então é assim... e eu acho uma essência tão boa o banco de alimentos. É verdade, vocês 

estão rindo, mas é verdade, já vi quase cair, assim, na mão do motorista o volante. E o banco 

de alimentos, gente, ele é um órgão maravilhoso. Ele está na Secretaria da Agricultura, porém 

ele dá muito atendimento à Secretaria do Social. É ele que supre a primeira necessidade das 

famílias! E infelizmente a gente vê, eu fico triste quando eu vejo outras secretarias recebendo 

seus carros zero e ver aquela família que tem lá, aqueles trabalhadores, aqueles colaboradores 

que se dedicam de corpo, de alma, com amor, e estarem vivendo numa situação assim. 

Inclusive sugeri até ao prefeito, que quando fossemos fazer a devolução, presidente, não sei se 

o presidente lembra, que, na devolução, se tivesse a possibilidade de comprar um veículo, uma 

picape, seria um carro para duas pessoas, com espaço para transportar o alimento. Então é 

isso, eu faço um apelo ao excelentíssimo prefeito, que veja com atenção, vai in loco, ao 

secretário, que ande no carro. Eu faço esse pedido, dá uma volta dentro do Uno, porque vocês 

só vão ver o que realmente está acontecendo se vocês sentirem na pele, como eu senti, como 

quem está lá hoje e sente. Porque falar de fora é fácil, é bom sentir na pele. E também quero... 

eu ia falar das minhas Moções, mas eu achei mais interessante o que o presidente falou aqui 

hoje da UPA. Infelizmente as pessoas veem a gente falando da UPA e já falam “Ah, está 

trabalhando contra”, e não é isso, presidente, jamais! Eu acho que aqui nós somos 

representantes do povo, você está entendendo? Então muitas vezes nós questionamos 



algumas caminhadas que acontece, é para somar, é para ajudar. Aqui na Audiência Pública, 

Presidente, você não estava, mas eu conversei muito com as secretárias da saúde, elas falaram 

que elas trabalham juntos, sim... mas, assim, pelo que você falou hoje, não demonstra; pode 

estar junto, mas, na realidade, depois acaba se separando. Então é isso, a gente procura, a 

gente é cobrado pela UPA; então a gente, não é que a gente é oposição, nada disso, a gente 

quer ajudar a administrar. Se tem um médico na UBS, para que mandar para deixar mais 

lotado a UPA? Isso não tem lógica! São coisas, assim, que não dá para acreditar, infelizmente 

não dá para acreditar. Vamos ver, eu queria falar também aqui da Moção que eu fiz aqui ao 

evento Old Stop, na praça do Mário Costa, que foi um evento muito bom que o Rogério 

Miranda, a Sabrina Lucy fizeram ali; foi muito bom. Parabenizar eles pela iniciativa, e também 

falar do casal, do Érico e da Juliana, que eles têm um restaurante Bom Grill ali, no mercado. E 

os alimentos que sobram ou que ficam sem vender, ao invés de descartarem, eles servem aos 

moradores de rua. Então parabéns ao casal! Eu acho que atitudes assim deveria existir mais. 

[PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Débora Camargo. 

Com a palavra, vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO DE MORAES PERBELINI]: Senhor 

presidente, nobres pares, público presente, funcionários desta casa, guarda civil municipal e 

todos aqueles que nos assistem pela TV. Presidente, eu queria agradecer a um atendido que o 

prefeito fez a um Requerimento que eu fiz junto com o Márcio Santa Rita a uns 15, 20 dias 

atrás, sobre a necessidade que existia do desafogamento de trânsito em frente ao UBS do Rosa 

Garcia, aonde por duas vezes a enfermeira foi vítima no seu carro, sofrendo acidente no local. 

Essa semana estiveram no local, fizeram estacionamento, vão colocar cascalhamento devido à 

chuva. Então eu quero agradecer, que sabemos que a demanda de obras é grande, e como 

vem a chuva agora, pode aparecer até novidades, mas fomos atendidos e eu queria agradecer 

ao prefeito que nos atendeu. Eu também queria falar, presidente, da importância das pessoas 

trabalharem na cidade; as pessoas trabalham por conta própria, compram um caminhão, uma 

picape, alguma coisa que faça transporte, entrega cerâmica, material de construção... mas a 

gente vê as pessoas às vezes abusando na quantidade. E essa semana eu tive o desprazer de 

ver uma condução trabalhando, feliz por estar trabalhando, mas carregado de telha acima do 

limite, derrubando telhas... telha de barro na Teófilo. Então existe uma lei municipal nº 

4676/2012 que exige que faça a cobertura dos caminhões que transportam entulho, madeira, 

terra, areia, por quê? As pessoas que vêm atrás, elas podem sofrer tanto com o que cai do 

excesso do caminhão ou deslizamentos de areia, pedra ou terra que fica no chão. Então eu 

acho que tem que trabalhar, precisamos trabalhar. O Brasil, o país, o mundo vive de trabalho, 

mas é importante a segurança. Então eu peço ao prefeito que haja uma fiscalização maior 

sobre o assunto e que cumpra a lei para que as pessoas façam aquela tela que tem que pôr em 

cima do caminhão para garantir segurança aos munícipes que estão ao lado dos veículos e 

atrás. Senhor presidente, muito obrigado. E uma coisa nos deixa preocupado, o povo voltou a 

usar máscara, quer dizer que o Covid aumentou em Tatuí. Será que tem uma previsão na 

câmara? Alguma mudança futuramente aí? Vai voltar as máscaras, alguma coisa, o senhor 

sabe me informar? Mas infelizmente o Covid voltou a aumentar. Boa noite a todos, obrigado, 

senhor presidente! [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Eduardinho. Com a palavra, o vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Boa 

noite, presidente, nobres vereadores, público aqui presente, os que estão também nos 

assistindo pela TV Câmara, uma boa noite a todos. Primeiramente gostaria de parabenizar a 

fala do vereador Marquinhos, vou fazer coro com o senhor... e esse é um problema... também 



não compreendo, não entendo; a ideia do pronto-socorro era para ficar de porta de entrada 

da Santa Casa; se mandasse para o pronto-socorro, eu até entenderia como uma forma de 

uma triagem ou internação, mas enfim... mas se fosse só isso que está com problema ali na 

UPA, estava bom, estava bom demais. Presidente, eu gostaria de parabenizar primeiro a 

vereadora Cíntia e o vereador Paulinho, que fizeram aqui uma Moção para a senhora Cíntia 

Scaglioni em relação à caminhada pelo Dia da Nacional da Luta Antimanicomial. Foi muito 

importante os vereadores lembrarem da luta antimanicomial. A gente... a nossa região, não sei 

se o nobre vereador Paulinho sabe, a nossa região é a região que mais concentrou manicômios 

da América Latina. Tem até documentários sobre isso, da região de Sorocaba; e é uma luta 

porque na verdade esses manicômios eram umas verdadeiras casas de tortura. E essa luta se 

faz muito presente, atual, porque infelizmente a gente tem retrocedido em relação à 

legislação, e tem casas de manicômio querendo ser abertas novamente e estão sendo aberta 

de maneira clandestina etc. Então muito bem colocada a Moção dos senhores aqui. Também 

queria falar, senhor presidente, sobre os meus Requerimentos em relação à empresa Rosa. 

Senhor presidente, eu tenho estudado um pouco para entender a história da promiscuidade 

da Prefeitura de Tatuí com a empresa Rosa, que oferece um péssimo serviço e que daqui a 

pouco nós vamos estar comemorando as bodas de prata dela na cidade de Tatuí, pegando o 

dinheiro público dos nossos munícipes e oferecendo um péssimo serviço. Eu comecei a dar 

uma estudada em alguns processos na justiça e tal, e a prefeitura tem uma dívida de R$ 40 

milhões, por volta de R$ 40 milhões com a empresa Rosa, senhor presidente. Então eu 

questiono qual é a origem dessa dívida, há cobrança judicializada, se a prefeitura já realizou 

algum pagamento dessa dívida. Senhor presidente, essa dívida com a Empresa Rosa é algo 

imoral isso daí para a história da nossa cidade! R$ 40 milhões, senhor presidente? Será que 

não é necessário que a gente faça uma auditoria dessa dívida? E não só uma auditoria, como a 

responsabilização dos prefeitos e secretários de finanças que passaram pela Prefeitura de 

Tatuí! Nós precisamos... Senhor presidente, isso aqui não é dívida do povo de Tatuí! E por que 

o povo de Tatuí tem que pagar isso daqui, senhor presidente? Então a gente vai vendo os 

pagamentos precatórios da prefeitura, senhor presidente, é só pagamento, a grande parte, a 

grande maioria é tudo pagamento de erro administrativo, de perseguição política, de 

promiscuidade política! E a gente vem assistindo isso acontecendo na história de Tatuí. 

Quando que a gente vai fazer que as pessoas, os políticos da história dessa cidade paguem, 

senhor presidente? Tem político que está vivo aí que devia estar na cadeia, senhor presidente! 

Devia estar na cadeia! E não só fizeram uma má gestão, como deram uma herança para o 

nosso povo, senhor presidente, uma herança que nós herdamos de R$ 40 milhões. Senhor 

presidente, ai daqueles que queiram ser prefeitos e prefeitas de Tatuí pra frente, senhor 

presidente! Ai daqueles que queiram fazer uma gestão correta, senhor presidente, da forma 

como a prefeitura está sendo entregue para nossa cidade historicamente. Senhor presidente, 

eu volto a falar sobre transporte, mas agora sob outro ângulo, que é sobre a EMTU. Nós temos 

aí mais de 20 estudantes da UFSCAR, e a EMTU não abriu linha para os estudantes. A 

prefeitura colocou agora para ajudar estudante subsidiando, se eu não me engano, van, 

transporte fretado; só que a EMTU, vereador João Éder sabe melhor que ninguém aqui dentro 

dessa casa, batalhamos juntos por essa pauta, a EMTU é uma construção, senhor presidente, é 

uma conquista dos estudantes em Tatuí, é uma conquista em conjunto dos estudantes de 

Tatuí. Senhor presidente, não só uma conquista, como partiu a ser um direito de dar 

gratuidade para estudantes de baixa renda que vão estudar fora. São mentes, senhor 



presidente, que vão criar o comércio, os serviços, as indústrias de Tatuí, do amanhã, senhor 

presidente! Do curto prazo, dos próximos políticos de Tatuí... E, senhor presidente, na verdade 

nós estamos tratando muito mal esses estudantes da UFSCAR, Universidade Federal de São 

Carlos, aqui em Tatuí, senhor presidente. Eu não consigo entender como que a prefeitura não 

conseguiu acordar com a EMTU para que desse a gratuidade do transporte dos estudantes de 

baixa renda. Digo isso porque o seguinte: o prefeito é do PSDB, faz 30 anos, com poucos 

momentos, que o PSDB governa Tatuí, senhor presidente; o governo do estado é PSDB, que 

comanda a EMTU; como que eles não conseguem conversar, senhor presidente? Senhor 

presidente, só finalizando, se o governo do estado fosse do meu partido, eu batia no peito e 

falava, “Eu vou resolver esse negócio!”. Por favor, PSDB, vamos resolver esse problema! 

Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Eduardo Sallum. Com a palavra, o vereador Paulinho Motos. E a nível de informação 

para os vereadores também, eu gostaria de... eu conversei com a enfermeira Olga hoje, a 

enfermeira Olga está substituindo a enfermeira Tirza, porque a Tirza volta na semana que vem. 

E eu quero parabenizar a enfermeira Olga, porque a enfermeira Olga é uma pessoa atenciosa, 

uma pessoa que atende quando a gente precisa. Então eu deixo aqui meus parabéns para a 

enfermeira Olga, que está substituindo a enfermeira Tirza na Secretaria Municipal de Saúde. E 

foi o que ela falou, que ela vai conversar, voltando a secretária nova, ela vai conversar em 

relação àquele assunto que eu discuti aqui na nossa Câmara Municipal. Desculpa, vereador 

Paulinho. Com a palavra, vereador Paulinho. E quero parabenizá-lo também pela sessão, 

Paulinho. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Obrigado, senhor presidente. Boa 

noite a todos, presidente, membros da mesa, nobres vereadores, público presente, Sandrinho, 

todos que nos assistem pela Câmara TV. Bom, tem bastante coisa para falar, tem um 

pouquinho mais de tempo, mas eu vou repartir aqui. Presidente, eu queria falar primeiro do 

aniversário da Igreja Adoração e Avivamento, é que eu fiz uma Moção junto com a vereadora 

Micheli Vaz; para quem não sabe, há mais de 20 anos eu sou batizado, mas há 18 anos eu faço 

um trabalho na igreja, e 14 anos precisamente que eu estou nessa igreja, que é a igreja 

Adoração e Avivamento. Eu tenho muito orgulho de fazer parte dessa família; você conhece 

meu pastor, minha pastora, todos aqui conhecem o Pastor Walter e a pastora Juliana, que eu 

deixo aqui, é a minha família; também momentos difíceis que nós passamos, mas também 

momentos gloriosos, e eu amo muito de coração cada um deles por fazer parte dessa família. 

Obrigada a vereadora Micheli também por estar junto na Moção; na verdade, ela que fez a 

Moção e eu estou junto também. Segundo Requerimento, senhor presidente, é a respeito do 

trabalho que nós estamos realizando juntos, eu queria já parabenizar o senhor, a vereadora 

Débora e o vereador Cláudio, que... da minuta do Requerimento que nós, com muita alegria, 

tivemos ótimas notícias; Tatuí, através do parlamento, o senhor já explanou aqui, e queria dar 

os parabéns, porque nós representamos muita gente, não é, Débora? Parece que não, mas são 

mais de 2,2 milhões de habitantes, o senhor tem sempre compartilhado conosco, elevado as 

demandas; inclusive vou pegar um gancho aqui do hospital de hemodiálise também, que nós 

também levamos para o parlamento. Então parabéns pela luta e conte com a gente, tá bom? E 

nós também fizemos aqui... acredito que foi vários vereadores, a respeito dos psicólogos, a 

possibilidade de psicólogos para as pessoas, os profissionais da rede de saúde. Nós fizemos 

aqui numa sessão que teve sobre a saúde, e nós entendemos, verificamos que muitos 

profissionais estão se afastando, não é, Maurício, com problemas psicológicos, e não é só aqui 

em Tatuí, é em todos os lugares. E em muitas cidades da região já tem profissional atendendo 



os profissionais da saúde, que enfrentaram um momento difícil e ainda continuam 

enfrentando agora; como nós ouvimos relatos aqui de pessoas que agora entra no consultório, 

Márcio, entra lá com o celular para filmar, “se você não me atender bem, eu vou colocar na 

rede social.”. Então o negócio, uma pressão psicológica tremenda. Então eles precisam, e nós 

pedimos ao prefeito que olhe com carinho para que os profissionais da saúde passem por 

psicólogos também. E também sobre a nossa caminhada que nós fizemos, eu e a vereadora 

Cíntia participamos, pra luta antimanicomial, que nós sabemos que não pode voltar os 

manicômios. Nós temos relatos de pessoas que viveram 60 anos no manicômio, não sabia o 

que era tomar banho, não sabia o que era usar um banheiro, não sabia o que era comer em 

uma mesa. E hoje, aqui em nossa cidade, nós temos as residências terapêuticas masculina e 

feminina, que são tratados como gente, porque antigamente era tratado como um bicho, um 

animal. E para encerrar, senhor presidente, nós fizemos uma Moção do Maio Laranja, a 

senhora que idealizou, a dona Luzia Macena, diz que fez um boneco do dia oficial, O 

Dezoitinho, e nós queremos agradecer, ela não está aqui hoje, mas segunda ela vem, tá bom? 

E, para encerrar, rapidinho, vou passar o aparte para o vereador Renan, mas queria agradecer 

o vereador presidente Marquinho, Fábio Villa Nova, Renan Cortez, Débora Camargo, Maurício 

Couto e o Eduardinho, que participou da Sessão Solene, que foi muito bom. O aparte, 

vereador. [VER. RENAN CORTEZ]: Obrigado, pelo aparte, vereador Paulinho. Eu gostaria de 

parabenizar também nossa querida amiga muito competente Cíntia Scalioni, todo esse 

trabalho que ela vem desenvolvendo junto com a sua equipe na nossa rede municipal, em 

todos os sentidos no setor que hoje ela desenvolve o seu trabalho. A rede vem crescendo 

muito, o atendimento está cada vez mais condicionado e humanizado em nossa rede, e muito 

disso se deve ao trabalho e ao perfil que hoje a Cíntia adotou em nossa rede. Então fica aqui 

meus parabéns também à nossa querida Cíntia. E eu quero aproveitar também, se o 

presidente me permitir, falar da Moção do Gabriel Yuske. Parabenizá-lo; ele é um atleta do 

nosso município, assinou seu primeiro contrato com o Sport Club Corinthians Paulista, o que 

também é uma ótima notícia. Tatuí tem sido um celeiro; semana passada uma Moção para 

Danilo Manis, que vai representar o nosso município na Copa do Mundo, e agora também com 

um menino do nosso município, Gabriel Yuske, assinando o seu primeiro contrato com o 

Corinthians. Parabéns ao Gabriel Yuske e parabéns também aos seus familiares, que nós 

sabemos da determinação do Gabriel, mas também todo o amparo, esforço do Gabriel Yuske, 

da sua determinação, mas, sem o amparo familiar, sem o esforço familiar, sem uma base 

familiar, melhor dizendo, eu tenho certeza que ele não estaria galgando o espaço que ele está 

hoje. Então parabéns ao Gabriel e todos os seus familiares. Obrigado, presidente. [VER.PAULO 

SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Presidente, eu queria mais uma vez, para encerrar, agradecer 

ao senhor que nos apoiou nessa Sessão Solene, não mediu esforço nenhum, o senhor não 

pode estar aqui, mas nós falamos do senhor, do trabalho que o senhor tem feito também. Eu 

não poderia deixar de agradecer a todos os colaboradores da câmara, inclusive os senhores 

que estão aqui trabalhando hoje, foi o motivo de... não é, Marcelo? Foi motivo de elogios pelo 

vereador que veio lá de Piracicaba palestrar aqui para nós. Então queria dar os parabéns ao 

Adilson, que nos ajudou, o Luiz, o Leandro, o Marquinhos, o Paulo... o Paulo que falou aqui, 

abriu, a Raquel e o Flores. Que Deus abençoe a todos e muito obrigado, presidente. [PRES. 

VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Paulinho. Eu também gostaria 

de fazer esse agradecimento a todos os funcionários da nossa casa que foram citados aí, que, 

sem eles, a gente não seria ninguém aqui dentro da nossa casa. E gostaria de parabenizar 



também o vereador Maurício, o Enfermeiro Maurício Couto, que também trouxe um 

palestrante e falou na quinta-feira em relação ao glaucoma, um assunto muito interessante, 

uma belíssima palestra que foi feita pela doutora Ariane. Gostaria de parabenizá-lo, vereador 

Maurício, que nós aprendemos muito naquela palestra. E também parabenizar ao vereador 

Paulinho, ao vereador Fábio Villa Nova em relação ao Maio Laranja, que também foi um 

sucesso aqui, eu fiquei sabendo. Não pude estar presente, mas acompanhei também pelas 

redes sociais, e vocês estão de parabéns! Que continue nessa casa de leis, inclusive o vereador 

Fábio Villa Nova já fez uma solicitação em relação a julho, nós vamos verificar uma data 

também para fazer uma Sessão Solene, para a solicitação do vereador. Então muito obrigado à 

casa e muito obrigado aos vereadores que fizeram o Maio Laranja e também o glaucoma. 

Coloco em votação os Requerimentos. Só para lembrar também que amanhã tem Sessão 

Solene para entrega de Título de Cidadão Tatuiano e Emérito também aqui em nossa casa, 

começa às 19h30. APROVADOS por 16 votos. Coloco em votação as Moções. APROVADAS por 

16 votos. Requerimentos ao Prefeito: nº 1424 a 1427, 1482 a 1488, 1490 a 1497, 1499 a 1505, 

1508, 1510 a 1526, 1528, 1530, 1532 a 1537, 1539 a 1546, 1548 e 1550 a 1558/2022; 

Requerimento às Comissões; nº 1498, 1506, 1527, 1529, 1531, 1538, 1547 e 1549/2022; 

Requerimento à mesa: nº 1481/2022. Que o senhor Secretário que proceda à leitura dos 

Projetos do Lei do Executivo. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 

030/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dispõe sobre abertura de um 

crédito adicional especial conforme especifica; *Projeto de Lei nº 031/2022. Autoria: Miguel 

Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dispõe sobre a revogação da lei municipal n°4.864, de 13 de 

junho de 2014; *Projeto de Lei nº 032/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. 

Assunto: Dispõe sobre abertura de um crédito adicional especial conforme especifica. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às Comissões. Que o senhor Secretário proceda à leitura 

da Mensagem ao Projeto de Lei nº 23/2022 do Executivo. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: *Mensagem Aditiva ao Projeto de Lei nº 023/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso 

Junior. Assunto: Dispõe sobre o sistema municipal de cultura do município de Tatuí, e dá 

outras providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Eu quero 

também agradecer a presença do Marcos na nossa casa de leis, que está dando todo suporte 

aqui para a nossa câmara municipal em relação a instalação dos tablets, do sistema em nossa 

câmara; muito obrigado, viu, Marcos? Nós estamos aprendendo aqui e vai ficar ótimo, viu? 

Obrigado. E também solicito ao senhor secretário que proceda à leitura dos Votos de Pesar 

dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas 

famílias de: JESUMINA YAZET. Autoria: Marquinhos de Abreu, Fábio Villa Nova e Márcio Santa 

Rita; MAURO PEREIRA. Autoria: Mauricio Couto; DAVI PINHEIRO. Autoria: Câmara Municipal; 

JACOB VITAR Autoria: Eduardo Sallum. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Um 

minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)) Então 

lembrando a todos que amanhã haverá uma Sessão Solene de entrega de títulos às 19h30. 

Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente 

Sessão Ordinária. Uma boa noite a todos e muito obrigado. Para ficar constando, lavrou-se 

esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos trinta dias do mês de maio do 

ano de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 30 de maio de 2022. 
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